



ASSEMBLÉE NATIONALE

15ème législature

Expérimentations territoriales

Question au Gouvernement n° 3235

Texte de la question

EXPÉRIMENTATIONS TERRITORIALES

M. le président. Avant de lui céder la parole, je veux adresser à M. Éric Straumann nos félicitations pour son élection à la tête de la ville de Colmar et lui adresser tous nos vœux de succès. *(Applaudissements sur les bancs du groupe LR.)*

M. Éric Straumann. Merci, monsieur le président. Je quitte la plus belle capitale au monde pour prendre la première magistrature de la plus belle ville de France, Colmar. *(Applaudissements sur les bancs du groupe LR.)*

Monsieur le Premier ministre, vous avez annoncé, dans votre discours du 15 juillet, une nouvelle étape de la décentralisation, pour rendre rapidement plus efficace et plus cohérente l'organisation territoriale.

Vous connaissez les particularismes de l'Alsace pour y avoir vécu plusieurs années. La création de la collectivité européenne d'Alsace fut un début de réponse au gigantisme des grandes régions qui ne tiennent pas compte des réalités historiques et géographiques. *(M. Marc Le Fur applaudit.)*

M. Jean-Luc Mélenchon. C'est ça, voilà !

M. Éric Straumann. Vous avez évoqué le droit à la différenciation. Dans ce contexte, je vous suggère de fusionner les compétences de la région et de la nouvelle collectivité européenne d'Alsace pour réduire le millefeuille institutionnel.

M. Marc Le Fur. Très bien !

M. Éric Straumann. Cette mesure efficace, qui va dans le bon sens, permettrait de réaliser des économies en réduisant les coûts de fonctionnement de nos collectivités.

M. le président. La parole est à Mme la ministre de la cohésion des territoires et des relations avec les collectivités territoriales.

Mme Jacqueline Gourault, ministre de la cohésion des territoires et des relations avec les collectivités territoriales. Je tiens tout d'abord à vous féliciter moi-même pour votre élection comme maire de Colmar et comme président de l'agglomération. *(Applaudissements sur plusieurs bancs du groupe LR.)* Vous avez privilégié le mandat de maire : je sais par expérience les satisfactions que vous procurera la proximité avec vos administrés.

M. Fabien Di Filippo. Bravo à M. Guerini pour son élection !

Mme Jacqueline Gourault, ministre. Vous avez parlé de différenciation et de décentralisation : il est vrai que nous présenterons au conseil des ministres du 29 juillet un projet de loi organique conçu comme un nouvel outil facilitant le recours aux expérimentations territoriales, lesquelles sont plébiscitées sur le terrain.

Je dois d'ailleurs souligner que l'Alsace a été, au fond, une expérience réussie en la matière.

M. Éric Straumann. Mais inachevée.

Mme Jacqueline Gourault, ministre. Je vous remercie de votre implication dans l'aboutissement de ce projet, aux côtés de tous les Alsaciens présents dans l'hémicycle : l'accord était unanime. Je citerai également Mme Brigitte Klinkert, ministre déléguée chargée de l'insertion, alors présidente du conseil départemental du Haut-Rhin. *(Applaudissements sur quelques bancs du groupe LR.)*

M. Fabien Di Filippo. Elle a mal tourné...

Mme Jacqueline Gourault, ministre. Comme le Premier ministre l'a annoncé, ce projet de loi organique sera suivi d'une nouvelle étape de décentralisation, qui donnera lieu à un prochain projet de loi, dans le cadre duquel nous discuterons naturellement de nombreuses propositions – je ne suis pas étonnée de celles que vous avez formulées, cher Éric Straumann.

Je compte sur vous pour continuer de travailler avec le Gouvernement, comme vous l'avez toujours fait. Ce sera en tout cas une grande joie de travailler avec vous, une fois que vous aurez pris la tête de votre collectivité territoriale.

M. Aurélien Pradié. La prochaine fois, madame la ministre, chantez une chanson !

M. le président. La parole est à M. Éric Straumann.

M. Éric Straumann. Madame la ministre je vous remercie de votre réponse et ai pris bonne note du fait que vous n'écartiez pas l'hypothèse d'une fusion entre la région et la collectivité européenne d'Alsace. Mes collègues y travailleront au cours des prochains mois. *(Applaudissements sur quelques bancs du groupe LR.)*

M. Jean-Luc Mélenchon. Ben voyons !

Données clés

Auteur : [M. Éric Straumann](#)

Circonscription : Haut-Rhin (1^{re} circonscription) - Les Républicains

Type de question : Question au Gouvernement

Numéro de la question : 3235

Rubrique : Collectivités territoriales

Ministère interrogé : Cohésion des territoires et relations avec les collectivités territoriales

Ministère attributaire : Cohésion des territoires et relations avec les collectivités territoriales

Date(s) clé(s)

Question publiée au JO le : [22 juillet 2020](#)

La question a été posée au Gouvernement en séance, parue dans le journal officiel le [22 juillet 2020](#)